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Уважаемые читатели, в редакции нашей газеты идет подписка на I полугодие 2025  года.
Стоимость для частных лиц составляет 540 рублей, для юридических  - 690 рублей. Оставайтесь с нами!

Погода устроила проверку
на прочность

  . Ñòèõèÿ

Северяне прошли проверку на прочность. Природная стихия в выходные дни (17-18 мая) показала
всю свою мощь и силу. Порывы ветра были такие, что шифер с крыши срывало, железо

поднимало словно бумагу, тазики по двору пританцовывали, а лес так шумел и пел. Ветер
устроил сельчанам настоящий бурелом, только успевали убирать ветки на подворьях.
Без электричества оказались нельканцы и частично (по некоторым улицам) жители

Джигдинского поселения. Простые жители села помогали электрикам чем могли, подсказывали,
где и что оборвало или накренило, где провода замкнули. Несмотря на этот природный коллапс,

магазины потребительского общества работали, подключили аварийный генератор. Нельканская
участковая больница тоже продолжала функционировать.   Сегодня работа продолжается,

главное, что электричество подключили, жители пишут слова благодарности ответственным
службам и конкретным рабочим. Линии электропередачи, которые повреждены, коммунальщики

постепенно  заменяют,  работа  ведется.

В районном центре пого-
да тоже, как говорится, дала
населению жару. Вернее,
не жару, а мокрого бодря-
щего снега и порывистого

ветра. Основной пик непо-
годы пришелся на 19 мая. В
этот день местная метео-
служба зарегистрировала
опасный уровень осадков –

71,3 мм. Ветер северо-вос-
точный, самый сильный
порыв 21 м/с, средняя ско-
рость ветра 14 м/с. Метео-
станция отмечает, что глав-
ная проблема - это не ветер
(для Аяна показатели не та-
кие уж и большие), а опас-
но большое количество
осадков. Было передано
штормовое предупрежде-
ние. Аянская бухта практи-
чески очистилась от ледя-
ного покрова, его сорвало
волнами. 19 мая имели ме-
сто частичные отключения
электроэнергии, по некото-
рым улицам села. Но, на-
сколько можно судить, обо-

шлось без серьезных ава-
рий по линии ЛЭП. Вече-
ром 19 мая энергоподача
была восстановлена по все-
му селу. Главное беспокой-
ство жителей вызывает со-
стояние внутриселенных
дорог после ненастья. До-
роги местами превратились
в сплошную снежную
кашу, вода не стекает по
обочинам, а скапливается
прямо посреди проезжей
части. Впрочем, 20 мая
бульдозеры уже приступи-
ли к расчистке.

Подготовили Елена
ЕФРЕМЕНКОВА и

Сергей ЛАПОНИКОВ.

Наш долг - окружить их вниманием

В районном центре с 12 по 15 мая прошли волейболь-
ные соревнования, приуроченные к празднованию 80-
летия Победы в Великой Отечественной войне. Игры про-
водились в спортзале Аянской школы и проходили в фор-
мате 4х2 (четверо мужчин - две женщины). Участие при-
няли три сборные команды – «Школа», «Работяги» и
«Штурм». Названия команд, безусловно, броские, как яхту
назовешь, так она и поплывет. Вот и выиграли «Работя-
ги»! Май - не только месяц Великой Победы, но и месяц
солидарности всех трудящихся. Второе место досталось
«Школе», третье - команде «Штурм». Согласно сведени-
ям очевидцев, все спортсмены показали не только выда-
ющееся мастерство, но и высочайший уровень команд-
ного духа. С 80-летием Победы!

Соб. инф.

Отмечаем
по-спортивному

  . Êîðîòêî

В честь Дня Победы в Великой Отечественной вой-
не заместитель главы администрации муниципаль-
ного района  М.В.  Скиба  совместно с  начальником
отдела социальной поддержки населения по Аяно-
Майскому району Н.В. Романюк и прокурором муни-
ципального района А.А. Мариенко вручили подарки
детям военного времени, проживающим в селе Аян.

Детям войны, проживающим в селах Нелькан, Джигда
и Аим, подарки и поздравления от администрации Аяно-
Майского района вручили главы сельских поселений.

Эта инициатива - не просто материальная поддержка.
Это, прежде всего, дань памяти тому нелегкому перио-
ду, который оставил неизгладимый след в судьбах милли-
онов людей. Дети, лишенные беззаботного детства, стол-
кнувшиеся с голодом, холодом и потерями, проявили
невероятную стойкость и силу духа. Сегодня наш долг –
окружить их вниманием и заботой.

Администрация района благодарит СПК РК «Восход»
в лице Валерия Фёдоровича Корзунова и Анны Сергеев-
ны Светловской за предоставление продуктовых набо-
ров детям военного времени.

  . Âñïîìèíàåì ïðàçäíèê

В честь Международного дня семьи 15 мая в культур-
ном центре села Аян провели интеллектуальную игру
«Не учат в школе». Мероприятие, как нетрудно догадать-
ся носило не только развлекательно-познавательный, но
и семейный характер. Участвовали дети вместе со свои-
ми родителями. Собственно, лучший способ отметить
праздник семьи, это повеселиться в кругу близких людей
и узнать что-то новое в формате игровой викторины.
Участие приняли четыре команды – всем участникам
были вручены грамоты и подарочные сертификаты.

Соб. инф.

День семьи
отметили в культурном центре

Администрация Аяно-Майского района.
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Мы помним!
Емельянов Гавриил

Гаврилович (1913-1998 г.г.)

  . Àâèàöèÿ

#мыпомним.
Архив Аяно-Майского муниципального района.

Родился в Якутии в селе Абага, где и прошло его дет-
ство. До призыва в армию переехал в село Ципанда, в
колхоз «Победа». С октября 1942 года по декабрь 1944
года воевал в 113-й дивизии 3-го Украинского фронта.

Боевой путь прошел до Молдавии. Был пулеметчиком в восьмой танко-
вой бригаде.

В боях за Молдавию получил тяжелое ранение. Несмотря на ранения,
Гавриил Гаврилович работал сначала охотником, затем в ЭТУС – ли-
нейщиком в с. Ципанда.

Гавриил Гаврилович имел много наград, из них: два боевых ордена,
Орден Славы III степени, Орден Отечественной войны I степени. В мир-
ное время неоднократно награждался за добросовестный труд Почет-
ными грамотами от руководства района и правительства страны.

Ïðîåêò ìíîãîöåëåâîãî
ñàìîëåòà «Áàéêàë»

ñòîëêíóëñÿ ñ ïðîáëåìàìè

Заявление Владимира Путина для СМИ
по итогам телефонного разговора

с Президентом США Дональдом Трампом

Полевая ромашка расцвела в Нелькане

  . Îôèöèàëüíî

Соб. инф.

на определённое время в случае достижения соответству-
ющих договорённостей.

Кстати говоря, контакты между участниками встречи
и переговоров в Стамбуле возобновились, и это даёт ос-
нование полагать, что мы в целом на правильном пути.

Ещё раз хочу подчеркнуть, что беседа была очень кон-
структивной, и я её оцениваю высоко. Вопрос, конечно,
в том, чтобы российская и украинская стороны прояви-
ли максимум стремления к миру и нашли бы те компро-
миссы, которые устроили бы все стороны.

При этом хочу отметить, что в целом позиция России
ясна. Главное для нас – устранить первопричины этого
кризиса. Если потребуется что-то уточнить, то пресс-сек-
ретарь Песков и мой помощник господин Ушаков разъяс-
нят чуть позднее какие-то детали наших сегодняшних пе-
реговоров с Президентом Трампом по телефону.

Kremlin.ru.

Владимир Путин выступил с заявлением для пред-
ставителей СМИ по итогам телефонного разговора
с Президентом Соединённых Штатов Америки До-
нальдом Трампом.

В. Путин: Добрый вечер!
Меня коллеги просили сказать несколько слов о ре-

зультатах нашего телефонного разговора с Президентом
Соединённых Штатов.

Действительно, этот разговор состоялся, продолжал-
ся более двух часов. Хочу отметить, что он был очень
содержательным и весьма откровенным. И в целом, на
мой взгляд, в этой связи весьма полезным.

Прежде всего, я поблагодарил Президента Соединён-
ных Штатов за поддержку со стороны США в возобнов-
лении прямых переговоров между Россией и Украиной
по поводу возможного заключения мирного соглаше-
ния, по поводу возобновления переговоров, которые
были прерваны украинской стороной, как известно, ещё
в 2022 году.

Президент Соединённых Штатов высказал свою пози-
цию по поводу прекращения боевых действий, переми-
рия, и я со своей стороны отметил также, что и Россия
выступает за мирное урегулирование украинского кри-
зиса. Мы должны просто определить наиболее эффек-
тивные пути движения к миру.

Договорились с Президентом Соединённых Штатов о
том, что Россия предложит и готова работать с украинс-
кой стороной над меморандумом по поводу возможно-
го будущего мирного договора с определением ряда
позиций, таких как, например, принципы урегулирова-
ния, сроки возможного заключения мирного соглаше-
ния и так далее, включая и возможное прекращение огня

Кремлин.ру

Работники Нельканского дома культуры не обо-
шли вниманием праздник семьи, любви и верности, ко-
торый традиционно отмечается в России 8 июля.

Конечно, до праздничной даты еще далеко, но ко все-
му действительно хорошему стоит готовиться загодя.
Особенно, когда речь идет о произведениях декоративно-
го искусства, которые можно смастерить заранее, к праз-
днику, и порадовать ими родных. В таком деле чем рань-
ше набьешь руку, тем лучше. Работники НСДК посетили
детский сад «Теремок» и провели для малышей интерес-
ный мастер-класс по изготовлению праздничных брас-
летов из разноцветной бумаги, акриловых красок и рези-
нок. Символом праздника является простая, скромная и
при этом романтичная полевая ромашка. Вот и трениро-
вались в изготовлении её декоративного аналога. Полу-
чилось просто и изящно.

  . Ãîòîâèìñÿ ê ïðàçäíèêó Важный для Дальнего Востока проект создания
лёгкого  многоцелевого  самолёта  (ЛМС)  «Байкал»
столкнулся с проблемами, сроки его появления сдви-
нуты вправо. Задачу сохранения малой авиации влас-
ти попытаются решить за счёт ремоторизации ле-
гендарных самолетов Ан-2 (он же «Кукурузник») со-
ветской разработки.

«У нас велась работа по разработке малого самолета
«Байкал», она на сегодняшний день зашла в тупик, то
есть самолета «Байкал» у нас (в ближайшей перспективе
- прим. ред.) не ожидается. Сейчас выходить из ситуации
придется ремоторизацией самолетов Ан-2. Малой авиа-
ции, к сожалению, практически нет», - сообщил вице-
премьер, полпред президента в ДФО Юрий Трутнев в
ходе заседания комитетов в Госдуме РФ.

Самолёт «Байкал» должен был заменить Ан-2 на мес-
тных воздушных линиях и авиационных работах. Рассчи-
тан на перевозку до 9 пассажиров или до 2 тонн груза на
дальность 1,5-3 тысячи километров. Может эксплуати-
роваться на грунтовых взлетно-посадочных полосах, пре-
дусмотрена возможность использования лыжного или
поплавкового шасси.

«Мне все равно совершенно не нравится идея отка-
заться от разработки нового самолета и летать на тех са-
молетах, которые летали 60-80 лет назад. Я буду занимать-
ся несвойственной мне деятельностью, но я соберу ещё
конструкторов, послушаю их предложения. В принципе,
вот я встречался с рядом специалистов и задавал им про-
стой вопрос - а в целом можно? Они говорят - можно.
Ну, если можно, давайте думать, что нам надо сделать
для того, чтобы это можно было осуществить. То есть я
работу завершать не хочу. Мы же не будем на лошадях
ездить на Дальний Восток?» - сказал после заседания
Юрий Трутнев журналистам.

Тендер Минпромторга на разработку «Байкала» в 2019
году выиграла компания «Байкал Инжиниринг», струк-
тура АО «Уральский завод гражданской авиации» (УЗГА,
Екатеринбург). Первые три опытных образца самолета
были оснащены двигателями General Electric H80-100 и
винтами Hartzell Propeller американского производства.
В 2022 году иностранные партнеры вышли из проекта. В
рамках госконтракта от сентября 2022 года были изготов-
лены три опытных образца отечественного двигателя ВК-
800СМ и пять - воздушного винта АВ-901, проведены их
предварительные испытания.

В марте 2025 года Минпромторг РФ объявил конкурс
на выполнение опытно-конструкторских работ (ОКР) по
доработке самолета «Байкал». Предполагалось, что ра-
боты будут завершены до 17 декабря 2027 года. Их макси-
мальная стоимость оценена в 10,4 млрд рублей.

Стартовым заказчиком новых самолётов выступила
Дальневосточная авиакомпания «Аврора», с которой
подписано соглашение на 95 таких самолетов. Согласно
Комплексной программе развития авиаотрасли, всего к
2030 году планировалось произвести 139 таких машин.

Завод для сборки «Байкалов» планировалось постро-
ить в Хабаровском крае, а его готовую инфраструктуру
должен был взять в льготную аренду резидент ТОР «Ха-
баровск» компания «Спецавиатехника» («дочка» УЗГА),
которая и будет в дальнейшем производить самолёты.
Инвестор по соглашению с КРДВ должен вложить в за-
пуск нового предприятия 500 млн рублей. Однако под-
рядчик строительства производственного здания для
сборки самолётов «Байкал» компания «Транком строй»
сорвала сроки работ.

PrimaMedia.ru.

Риа.ру

«Федеральным графиком установлено окончание учеб-
ного года - 26 мая, продолжительность летних каникул
для школьников 1-8-х и 10-х классов - не менее 8 недель», -
говорится в сообщении.

В министерстве уточнили, что у девятиклассников каникулы
зависят от расписания государственной итоговой аттестации.
Учебный год начинается 1 сентября и заканчивается согласно плану
школы, добавили в Минпросвещения.

Ранее Госдума и правительство заявили, что в 2025 году
планируют включить вопрос учебной нагрузки школьников в
число приоритетов в работе. После этого глава Минпросве-
щения Сергей Кравцов рассказал, что в школах России введут
единое расписание уроков.

Кроме того, Минпросвещения порекомендовало сроки вы-
полнения домашнего задания в школе. По данным министер-
ства, первоклассники должны тратить на выполнение домашне-
го задания один час, второклассники и третьеклассники - полто-
ра часа, четвероклассники - два часа.

РИА «Новости».

Расписание летних каникул
  . Îòäûõàåì
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Лесной комплекс - отрасль с особым
социально-экономическим значением

дукции ЛПК отправляется за рубеж, преимущественно в
Китай и Южную Корею. Зависимость от внешних рын-
ков делает отрасль уязвимой перед колебаниями внеш-
неторговой конъюнктуры, когда спрос на производимую
продукцию напрямую зависит от геополитической об-
становки и уровень цен «диктуется» зарубежными ком-
паниями.

Серьезной проблемой на сегодняшний день является
недостаточный темп лесоустройства. Передача полно-
мочий по лесоустройству на федеральный уровень не
привела к ожидаемому эффекту – росту объемов этих
работ и повышению актуальности информации о лес-
ных ресурсах.

Особую озабоченность участников круглого стола
вызвали вопросы цифровизации отрасли. После внедре-
ния Федеральной государственной информационной
системы лесного комплекса многие собственники биз-
неса столкнулось с серьезными техническими пробле-
мами. Помимо прочего, предприятия лесопромышлен-
ного комплекса испытывают трудности ведения произ-
водственной деятельности, связанные с нехваткой обо-
ротных средств.

В ходе дискуссии особое внимание уделили вопросу
развития внутреннего рынка лесопродукции. Перспек-
тивным направлением назвали деревянное домострое-
ние. Для реализации данного процесса требуется созда-
ние современных производственных мощностей, а так-
же развитие системы поддержки спроса. Уже сейчас ми-

В  Законодательной Думе  Хабаровского края  со-
стоялся круглый стол, посвященный актуальному
состоянию и перспективам развития лесной отрас-
ли региона. Представители власти, бизнеса, науч-
ного  сообщества  и  общественных  организаций
встретились для выработки стратегических реше-
ний по развитию ключевого экономического направ-
ления для края.

Председатель Думы Николай Шевцов в приветствен-
ной речи отметил:

«У отрасли есть большой потенциал роста. Мы собра-
лись, чтобы обсудить, в какой точке она находится и с
какими проблемами сталкивается. А самое главное –
какие подходы к решению этих вопросов мы можем пред-
ложить. Депутаты готовы выходить с предложениями на
федеральный уровень для решения существующих про-
блем, а также корректировать региональное законодатель-
ство».

Действительно, лесопромышленный комплекс Хаба-
ровского края обладает колоссальным, но пока не реали-
зованным в полной мере потенциалом. При общей пло-
щади земель лесного фонда в 73 тыс. гектаров, использу-
ется лишь около 30% расчетной лесосеки. Чтобы изме-
нить положение дел, требуется системное переосмысле-
ние подходов к управлению лесными ресурсами.

Современные вызовы, стоящие перед отраслью, но-
сят комплексный характер. Ключевой проблемой оста-
ется экспортная ориентация производства – до 95% про-

  . Çàêîíîäàòåëüíàÿ Äóìà

нистерство строительства края разработало меры по суб-
сидированию строительства социальных и жилых объек-
тов из древесины.

Экологическая составляющая развития отрасли также
не осталась без внимания. В рамках национального про-
екта «Экология» реализовали мероприятия по лесовос-
становлению и противопожарной защите - в 2024 году на
эти цели направили 44,47 млн рублей. Сегодня лесовос-
становлением занимаются и сами представители бизне-
са в рамках имеющихся обязанностей - об этом расска-
зали генеральный директор Холдинга «РФП Групп» Дмит-
рий Вальтфогель и директор «Ванинского центра лесо-
водства» Вадим Москвичев.

Депутаты также обратили внимание на имеющиеся
сложности в заготовке гражданами древесины для соб-
ственных нужд. С 1 января 2025 года заявки необходимо
подавать в электронном виде через Портал государствен-
ных услуг, что вызывает негодование среди населения.

По итогам обсуждения участники круглого стола при-
шли к единому мнению о необходимости системных из-
менений в регулировании лесной отрасли. Особое зна-
чение придать разработке новых подходов к лесопользо-
ванию, которые позволят совмещать заготовку древеси-
ны с другими видами деятельности – сбором дикоросов,
развитием рекреации и экологического туризма. Это со-
здаст дополнительные экономические возможности для
местных сообществ и повысит эффективность использо-
вания лесных ресурсов.

Законодательная Дума края готова выступить иници-
атором внесения соответствующих изменений в феде-
ральное законодательство, направленных на устранение
существующих административных барьеров и создание
благоприятных условий для развития отрасли.

Пресс-служба Законодательной Думы
Хабаровского края.

  . Âàøå çäîðîâüå

Êîíòðîëèðóéòå ñâîé óðîâåíü
àðòåðèàëüíîãî äàâëåíèÿ

Артериальное давление - показатель того, насколько хорошо снабжаются
органы и ткани кислородом и питательными веществами. Давление зависит от
возраста, пола, времени суток, физической активности, стресса и других фак-
торов. А также от работы сердца, эластичности и тонуса кровеносных сосу-
дов. Поэтому давление всегда состоит из двух цифр. Первая - максимальная -
показывает, с какой силой кровь давит на стенки сосудов при максимальном
сокращении сердца (систолическое давление), вторая - минимальная - в момент
покоя (диастолическое давление).

У детей дошкольного возраста АД в среднем равно 80/50, у подростков - 110/70, и в
дальнейшем с возрастом оно незначительно увеличивается. Но в любом случае арте-
риальное давление у взрослых не должно превышать 130/80.

При повышенном давлении человеку ставится диагноз артериальной гипертонии
или гипертензии, а при пониженном – гипотензии или гипотонии. При этом длительно
текущая артериальная гипертензия значительно опаснее для здоровья, чем гипотен-
зия.

Как показывают результаты исследований, с каждыми +10 мм рт. ст. увеличивается
риск развития сердечно-сосудистых заболеваний на 30%.

С 19 по 25 мая в России проходит Неделя профилактики заболеваний эндок-
ринной системы, приуроченная к Всемирному дню щитовидной железы. Этот
небольшой орган, расположенный на передней части шеи, играет огромную роль
в нашем здоровье - он регулирует обмен веществ, работу сердца, температуру
тела и даже настроение.

Щитовидная железа вырабатывает гормоны, от которых зависит почти каждая клет-
ка организма. Когда этих гормонов становится слишком много или, наоборот, слиш-
ком мало, человек начинает чувствовать себя хуже: появляется усталость, бессонни-
ца, прибавка или потеря веса, тревожность, ухудшение памяти.

На что стоит обратить внимание?
Если вы замечаете у себя постоянную слабость, зябкость или жар, сухость кожи,

проблемы с сердцем или перепады настроения - стоит проверить щитовидную желе-
зу. Особенно важно это для женщин после 35 лет, пожилых людей и тех, у кого в семье
уже были подобные заболевания.

Йод - главный помощник щитовидки
Чаще всего проблемы возникают из-за нехватки йода. Наш организм не может вы-

рабатывать этот элемент сам, поэтому мы должны получать его с пищей: морской
рыбой, морской капустой, яйцами, молоком. Полезно использовать йодированную
соль.

Профилактика - это просто
Чтобы вовремя обнаружить нарушения, достаточно один раз в год сдавать анализ

крови на гормон ТТГ и, при необходимости, пройти УЗИ щитовидной железы. Эти
процедуры не требуют подготовки и доступны в большинстве поликлиник. Забота о
щитовидной железе - это шаг к здоровью, энергии и хорошему самочувствию каждый
день!

Áåðåãè ùèòîâèäíóþ æåëåçó -
ìàëåíüêèé îðãàí ñ áîëüøèì çíà÷åíèåì

У людей с повышенным давлением в 7 раз чаще развиваются нарушения мозгового
кровообращения (инсульты), в 4 раза чаще - ишемическая болезнь сердца, в 2 раза
чаще поражаются сосуды ног. Длительная текущая или тяжелая (160/100 и выше) арте-
риальная гипертензия при отсутствии лечения на 50% повышает риск внезапной смерти.

Старайтесь всегда следить за своими показателями.
Если тонометр показывает 130/80 - это повод проконсультироваться с врачом, а

также скорректировать образ жизни, даже если самочувствие прекрасное. Если диаг-
ноз гипертонии уже был установлен и человек получает лечение, но давление не
снижается, нужно снова идти к врачу и корректировать назначения.

Гипертония - самая важная предотвратимая причина болезней сердца и инсульта
во всем мире.

Для минимизации риска развития высокого давления и его неблагоприятных по-
следствий каждый может предпринять ряд конкретных шагов:

- Сокращение потребления соли (до уровня менее 5 г в день).
- Увеличение доли фруктов и овощей в рационе (не менее 400 г в день).
- Отказ от алкоголя и никотина.
- Регулярная физическая активность.
- Антистрессовая программа.
- Режим сна и бодрствования (8-часовой сон и упорядоченный распорядок дня).

Для начала возьмите себя в руки и не паникуйте. Оказывая помощь себе или
постороннему человеку, важно все делать «с холодным рассудком». Чем быст-
рее вы начнете оказывать первую помощь, тем меньшей будет площадь и глуби-
на ожога.

Правило №1. Устраните источник ожога
В первую очередь нужно как можно скорее устранить источник ожога. Если на

человеке горит одежда, то погасить пламя нужно любыми доступными способами:
накиньте на человека одеяло или пальто, после чего быстро уложите его на спину,
чтобы огонь не распространился к голове. Пострадавшего также можно облить во-
дой.

Правило №2. Охладите поврежденный участок
После того, как источник ожога устранен, пораженный участок нужно охладить.

Чтобы уменьшить температуру и снять жжение, место ожога 1 и 2 степени нужно
поливать холодной водой не менее 10-15 минут. Лед в данной ситуации использовать
нельзя, поскольку он может только усугубить травматическое повреждение кожных
покровов. На ожог 3 и 4 степени следует наложить мягкую повязку, предварительно
смоченную в холодной воде. По мере высыхания такой повязки холодную воду мож-
но подливать.

Правило №3. Обеззараживание ожоговой раны
Если у вас имеются антисептические средства, то после охлаждения на ожог следу-

ет наложить повязку с антисептическим раствором. Это необходимо для предупреж-
дения присоединения вторичной инфекции. Ожоговые повреждения особенно под-
вержены воздействию различных болезнетворных бактерий, поэтому крайне важно
избежать такого осложнения. Помните, что на кожу лица такую повязку накладывать
нельзя. В данном случае место ожога можно орошать пульверизаторами или антисеп-
тическими спреями.

Правило №4. Вызывайте скорую помощь
После оказания первой помощи при ожогах необходимо вызвать скорую помощь.

До приезда врачей обеспечьте больному обильное питье, можете дать ему теплый (не
горячий!) чай или 1-2 стакана воды с разведенной в ней одной чайной ложкой соды.
Больному нужен покой, желательно уложить его в постель и дать обезболивающее
средство.

Аяно-Майская ЦРБ.

Ïÿòåðêà âàæíûõ ïðàâèë ïðè îêàçàíèè
ïåðâîé ïîìîùè ïðè îæîãàõ
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  . Ïîäâàëü÷èê Анекдоты
— Сыночка, где ты мечтаешь работать?
— Я мечтаю работать?!

***
— Тут у вас в резюме написано, что вы лауреат Нобе-

левской премии. В какой области, не подскажете?
— В Воронежской.

***
Мама поняла, что сына пора вести к психиатру, когда

он, достав сливочное масло из холодильника и прочитав
“78%” положил его обратно со словами: “Почти загру-
зилось”

***
Случай на улице.
— Ой, Сёма, у меня голова заболела.
— А я и не хотел...

***
За каждой успешной женщиной лежит мужик на ди-

ване, он собирает энергию Вселенной и отправляет ей,
чтобы у нее был успех… а женщины это не ценят!

  . Áóäüòå áäèòåëüíû

Ïîæàðíàÿ áåçîïàñíîñòü
â ëåòíèå êàíèêóëû

И.о. редактора
С.В. Лапоников

  . Áëàãîäàðíîñòü

  . Íîâîñòè êðàÿ

Äìèòðèé Äåìåøèí îáñóäèë âîïðîñû ñîòðóäíè÷åñòâà
ñ ãåíêîíñóëîì ÊÍÐ â Õàáàðîâñêå è ïðåäñåäàòåëåì Ñîþçà êèòàéñêèõ ïðåäïðèíèìàòåëåé â Ðîññèè

Администрация Джигдинского сельского посе-
ления выражает искреннюю благодарность пред-
седателю рыболовецкого колхоза «Восход» Вале-
рию Корзунову за продуктовые наборы, предназна-
ченные детям военного времени. По доброй тради-
ции председатель Нельканского потребительско-
го общества Сергей Атанов поддерживает тех,
кто пережил трудные времена (детей военного
времени), денежными сертификатами. Спасибо
огромное за спонсорскую помощь в виде призов для
участников конкурса в честь 80-летия Победы ин-
дивидуальному предпринимателю Наталье Пахо-
мовой.

Ежегодно они оказывают спонсорскую помощь
организациям образования и не только им. Спаси-
бо вам за добрые дела!

Впереди любимое школьниками время - летние ка-
никулы! Кто-то из ребят останется дома, кто-то
поедет отдыхать в город. Так или иначе, дети часто
будут оставаться без присмотра. В это время взрос-
лым следует задуматься над тем, как ребенок прово-
дит досуг во время каникул.

Уважаемые родители! Соблюдение простых правил
пожарной безопасности поможет не омрачить отдых, а
вам максимально обезопасить своих детей. Будьте вни-
мательны! Не оставляйте на виду спички, зажигалки, на-
поминайте ребенку об опасности игры с огнем, храните
в недоступных для детей местах легковоспламеняющие-
ся жидкости (бензин, ацетон, спирт и др.), а также бен-
гальские огни, хлопушки и свечки. Разъясняйте правила
поведения с электроприборами, расскажите, что их
нельзя оставлять без присмотра и трогать мокрыми ру-
ками. Внимательно проверяйте, чтобы дома использо-
вались только исправные электрические приборы, а изо-
ляция проводов была без повреждений. На территории
края действует особый противопожарный режим, и на-
рушителям грозят штрафы. Физическим лицам - в раз-
мере до 20 тысяч, а организации заплатят до 800 тысяч
рублей. Объясните опасность поджога сухой травы и раз-
ведения костров, напоминайте о том, что огонь может
моментально распространиться по сухостою, чему спо-
собствует жаркий день и ветер.

Постоянно повторяйте с ребенком правила безопас-
ного поведения. Не стоит забывать, что лучшим спосо-
бом обучения детей является собственный пример. Если
вы внимательны к собственной безопасности, то и ребе-
нок будет повторять те же действия.

Но если пожар всё-таки произошел, то к такой ситуа-
ции нужно быть готовым всегда, действовать нужно уве-
ренно и быстро. Детей обязательно нужно обучить пра-
вилам поведения при пожаре, ведь часто у ребенка сра-
батывает пассивно-оборонительная реакция, дети на-
чинают прятаться в шкафах, под кроватью или забива-
ются в угол. Тушить пожар должны взрослые, но дать
сигнал тревоги может каждый школьник, позвать на
помощь соседей или окружающих людей. Необходимо
написать на видном месте номер телефона пожарной
охраны. Ребенок должен знать, что номер пожарной
службы в с. Аян: 21-5-26, 101 и с мобильного 101 или
112, в с. Нелькан: 22-1-00 и с мобильного 101 или 112.
Обязательно убедитесь, что ребенок знает адрес своего
дома.

Если вы обнаружили признаки начинающегося пожа-
ра, незамедлительно звоните по телефонам в с. Аян: 21-
5-26, 101 и с мобильного 101 или 112, в с. Нелькан: 22-1-00
и с мобильного 101 или 112.

С.В. Амосов,
заместитель начальника 71 ПЧ 4 ОПС.

***
Три часа ночи. А тут вдруг сосед стучит ногой в дверь!

Я так перепугался, что у меня аж перфоратор из рук
выпал.

***
— Давайте поспорим о чем-нибудь?
— Зачем?
— Хочется вам набить рожу, но повода пока не нахо-

жу.

***
Чем больше ты весишь, тем труднее тебя похи-

тить. Поэтому ешь больше и повышай свою безо-
пасность!

***
Экзамен на поступление в полицию: в стене сделаны

три отверстия разной формы: круглое, квадратное и тре-
угольное. На столе лежат три фигуры: куб, шар и пира-
мида. Задача — вставить фигуру в соответствующее ей
отверстие. Все поступившие делятся на две группы: су-
перумные и — суперсильные.

сии и Минвостокразвития России остров Большой Уссурий-
ский может стать пилотным полигоном для запуска экспери-
ментальных правовых режимов для инвесторов, – отметил
Дмитрий Демешин.

Глава региона высказал убеждение, что при поддержке
китайской стороны Российско-Китайский форум станет дей-
ственной платформой для взаимодействия двух стран.

В свою очередь генеральный консул КНР в Хабаровске
Цзян Сяоян отметил, что программа Российско-Китайского
форума очень обширная и охватывает практически все на-
правления сотрудничества, которые интересуют Китай. Он
выразил уверенность, что все договоренности, подписанные
и достигнутые на полях форума, будут совместно реализова-
ны и послужат развитию сотрудничества между Хабаровс-
ким краем и КНР, а также принесут реальные результаты на
благо обеих стран.

- Будем прилагать для этого все усилия, – заявил генкон-
сул.

Председатель Союза китайских предпринимателей в Рос-
сии Чжоу Лицюнь также отметил, что китайские инвесторы
проявили высокую заинтересованность в форуме – более
1000 представителей бизнеса КНР принимают участие в этом
событии.

Напомним, программа Российско-Китайского форума
включает специальные “предпринимательские” площадки.
Это стратегическая сессия по развитию Большого Уссурий-
ского острова, “Бизнес-Диалог: Россия - Китай”, питч-сессия
инвестиционных проектов и инвестиционная выставка, засе-
дание секретариатов Межправительственной российско-ки-
тайской комиссии по инвестиционному сотрудничеству и про-
ведение B2B переговоров между российскими и китайскими
предпринимателями. Дискуссии и встречи на этих площадках
должны сформировать фундамент для запуска новых совме-
стных проектов между Россией и КНР.

На площадке Российско-Китайского форума, который
в эти дни проходит в Хабаровском крае, губернатор Дмит-
рий Демешин провел рабочую встречу с генеральным кон-
сулом КНР в Хабаровске Цзян Сяояном и председателем
Союза китайских предпринимателей в России Чжоу Ли-
цюнем.

Глава региона отметил, что Хабаровский край и Китайс-
кую Народную Республику связывают долгие годы крепкой
дружбы. Он поблагодарил гостей за участие в первом Рос-
сийско-Китайском форуме, который посвящен взаимодей-
ствию между странами.

- Это взаимодействие в первую очередь направлено на
развитие наших торгово-экономических связей. Мы очень рас-
считываем, что это будет посредством развития и совместно-
го освоения острова Большой Уссурийский, – подчеркнул
Дмитрий Демешин.

Губернатор заявил, что товарооборот Хабаровского края
с Китайской Народной Республикой ежегодно растет. Китай –
главный экономический партнер региона последние 20 лет.
Доля КНР во внешней торговле региона по итогам 2024 года
превысила 60%.  Задача нашего региона – поддерживать по-
стоянные контакты между представителями бизнеса с китай-
ской стороной и открывать новые перспективные направле-
ния для предпринимательства.

Особая роль в развитии двустороннего экономического
сотрудничества отведена бизнесу двух стран и реализации
российско-китайских инвестиционных проектов. В отноше-
нии острова Большой Уссурийский это проекты в сфере меж-
дународного сотрудничества и внешней торговли, туризма,
создание совместных индустриальных площадок.

- Хабаровскому краю есть что предложить китайскому
предпринимателю и инвестору. На территории края действу-
ют специальные преференциальные режимы: территория опе-
режающего развития и свободный порт. Рассчитываем, что
совместно с Министерством экономического развития Рос-

порт продукции АПК”. Экспорт составил около 600 млн дол-
ларов США, основными экспортными позициями были рыба
и соевые бобы – эта продукция была востребована в Китае и
Южной Корее.

Эксперты секции также обсудили государственные меха-
низмы продвижения российской продукции на китайском
рынке. Например, инструменты льготного кредитования и
транспортировки, которые продлили до 2030 года. Для рас-
ширения поддержки и оценки ее эффективности Минсельхоз
России направил в разные страны Азиатско-Тихоокеанского
региона своих представителей. Специалисты Федерального
центра развития экспорта продукции АПК Минсельхоза Рос-
сии “Агроэкспорт” оказывают полный перечень услуг по
анализу рынка, продвижению продукции на мировые аграр-
ные рынки, в том числе и с помощью выставок и бизнес-
миссий.

Также участники рассмотрели стратегии успешного выхо-
да на рынок продовольствия Китая, возможности привлече-
ния инвестиций под экспортные контракты в агросекторе.

В рамках Российско-Китайского форума также прошла
презентация каталога “Агроэкспорт”. Свою продукцию пред-
ставили компании Хабаровского края: “Балтика” (пивоварен-
ная продукция, энергетики), “Новоторг” (мороженные де-
серты, торты), “Балтимор-Амур” (соусы, соки, джемы), “Ар-
кси Трейд” (кофе и чай бренда “Сиеста кофе”), а также компа-
нии, которые специализируются на выпуске рыбной продук-
ции, – “Востокинвест”, “Амуррыбпром”, “Рыболовецкая
артель Иня”.

Российско-Китайский форум проходит под девизом “Боль-
шой Уссурийский: сотрудничество в совместном освоении
острова”. В его программу включено более 30 тематических
площадок, культурных и спортивных мероприятий. Посту-
пило более трех тысяч заявок на участие от представителей
бизнеса, органов государственной власти и креативных ин-
дустрий из России и КНР.

Организатором Российско-Китайского форума выступает
Правительство Хабаровского края при поддержке Министер-
ства иностранных дел Российской Федерации, Министерства
экономического развития Российской Федерации, Министер-
ства Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и
Арктики, АО “Корпорация развития Дальнего Востока и Ар-
ктики”, ВЭБ.РФ. Оператор – Фонд Росконгресс.

Пресс-служба губернатора
и правительства Хабаровского края.

В Хабаровске на Российско-Китайском форуме состоя-
лась сессия, посвященная экспорту агропромышленной про-
дукции в Китай. Площадка под названием “Агроэкспорт:
как продавать в Китае” собрала экспертов, предприни-
мателей и представителей торговых организаций из двух
стран.

Советник министра сельского хозяйства Российской Феде-
рации Андрей Сухарев отметил, что Китай является ключе-
вым партнером для российских экспортеров продовольствия.
Продовольственный рынок КНР считается самым привлека-
тельным в мире благодаря своей структуре, размеру и дина-
мике, однако имеет специфические требования к импортиру-
емой продукции.

- Мы видим ежегодное увеличение товарооборота. Хочу с
удовольствием отметить, что в прошлом году российские ком-
пании увеличили поставки в Китай ракообразных, ячменя,
рыбной муки, пшеницы, начались отгрузки свинины. Мы за-
интересованы в дальнейшем увеличении товарооборота меж-
ду нашими странами и готовы нарастить поставки российс-
кой продукции в Китай, – добавил Андрей Сухарев.

Стоит задача, чтобы к 2030 году потенциал российского
аграрного экспорта достиг более 50 млрд долларов США.
Этого можно достичь за счет наращивания поставок расти-
тельных масел, расширения ассортимента поставляемой мяс-
ной, молочной и пищевой продукции. Прорабатываются воп-
росы получения доступа для поставок на рынки Китая ози-
мой пшеницы и ячменя.

- Мы продолжаем активную работу по открытию доступа
более широкого спектра товаров животного и растительного
происхождения. Это и готовая мясная продукция, и отруби,
и просо, и чечевица, а также расширение поставок продуктов
из говядины и свинины, которые сейчас экспортируются из
России в Китай, – заявил Андрей Сухарев.

На площадке отмечено, что предприятия Дальнего Восто-
ка наиболее активно вовлечены в торговлю аграрной про-
дукцией с Китаем. Здесь хороший потенциал в расширении
производства зерновых, мясной и молочной продукции, го-
товых продуктов питания для поставок на китайский рынок.
За счет этих видов продукции суммарный объем экспорта
Дальнего Востока должен увеличиться многократно. Основ-
ной прирост должны дать рыбное филе, соевое масло, рыб-
ная мука, ракообразные, моллюски и свинина.

Также было заявлено, что по итогам 2024 года Хабаровс-
кий край полностью реализовал федеральный проект “Экс-

Íà Ðîññèéñêî-Êèòàéñêîì ôîðóìå â Õàáàðîâñêå àãðàðèè îáñóäèëè ýêñïîðò ïðîäóêöèè â Êèòàé


